# ANGUARDIA

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA .

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

NÚMERO SUELTO 5 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

CHILE 1159

ADMINISTRACIÓN LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DIRIJIRLA

CASILLA CORREO 1653

#### Comite Ejecutivo Nacional

Presentes: Lebron, Feldman, Shäfer, Cu-et; Piñero y Baldovino. Por iniciativa de Lebron se resuelve con-

voçar à la comisión redactora de LaVanguar-pla para tratar de organizar la redacción, de manera que el periódico salga en mejores

Con tal motivo se fija el sabado 5 del cor riente à las 7 p. m. en el local del Comité Ejecutivo. San Martin 119 para que tenga lugar la asamblea con los miembros de am-

CAJA CENTRAL DEL-PARTIDO Barracas al Norte por el mes Suma..... \$ 75.08

6-Pagado á La Indispensable, por 1000 manifiestos para la parroquia de Flores..... 

-Pagado por útiles de, escritorio Saldo en efectivo

Suma igual..... \$

El-Tesorero. ..... \$

Se pide à las agrupaciones Socialistas y sociedades gremiales adheridas al Partido, remitan à la brevedad posible el importe de sus cuotas de 0,10 centavos mensuales por asociados, al Tesorero J. A. Lebron—Belgrano 426, de 6 a. m. à 7 p. m.

Nuestro rol en las huelgas

No son ya 500 ni mil los obreros que han abandonado de 3 semanas à esta parte sus abandonado de 3 semanas à esta parte sus tareas, son mus de diez mil los que estan en la lucha, dispuestos à luchar en pró de dos grandes reformas: la jornada de 8 horas, ganando el mismo, salario que con las diez, y la supresion del trabajo à destajo.

Los trabajadores de Tolosa fueron los iniciadores del movimiento, y este cundió con la velocidad del rayo entre sus camaradas de los demas talleres de la república.

Diríase que los trabajadores, apesar de no estar organizados, (como seria deseable que lo estuvieran, palpan de tal manera que estan explotados, que solo necesitan una mini-

lo estuvieran, palpan de tal manera que estan explotados, que solo necesitan una minima insimación para lanzarse a la lucha.

Algunos diarios burgueses han dicho que
muchos obreros no han podido evitar el contagio y que por ello se han declarado en
huelga. Otros creen que este movimiento es la
obra de los socialistas. Nosot os que vemos
la cosa mas de cerca, porque formamos parte del gran ejército proletario, podemos afirmar, que no hay tal contagio, ni tal poder
sobrenatural, sino que apesar de la indiferencia é ignorancia que existe, germina en la
clase trabajadora el espiritu de protesta á to
da esa serie de injusticias é infamias de que da esa serie de injusticias é infamias de que da esa serie de injusticas e infamas de que es víctima, y en estos casos, el natural deseo de mejorar en algo la miserable condición des impele á la lucha, demostrando con ello mas bien un espiritu de protesta contra la clase burguesa, la cual solo y unicaments se preocupa de explotar à los obreros.

Y, es precisamente porque las huelgas son Y, es precisamente porque las huelgas son contra la contra la

1, es precisamente porque las marches contra los primeros ecos, protestas elocuentes contra la burguesia, que los socialistas las apoya-mos, porque además de servir de protesta, los mos, porque auemas ue servir de protesta, ips trabajadores se congregan y en sus reunio-nes se les puede hacer comprender las cau-sas de la explotación y de su misería como asi mismo el medio de emanciparse.

asi mismo el medio de emanciparse.

Los socialistas apoyamos las huelgas, pero
pocas veces las provocamos, por que las huel
gas, son presisamente armas de dos filas y
porque mediante ellas solamente, jamás hegaremos á nuestro fin, ó sea la emancipación
social.

Acudimos a ellas à llevar nuestra palabra de aliento, à difundir la verdad econômica y en la mayoria de los casos á evitar que esos mismos compañeros dejàndose llevar por una

injusticia, un abuso o înstigados por algun fanatico pueda lanzarse en alguna aventura descavellada.

No es estraño que los diarios burgueses pregonen à cada paso, que nosotros somos los instigadores y quienes arrastramos á los

los instigadores y quienes arrastramos á los á los trabajadores a abandonar sus tareas. Volvemos á repetirlo, los socialistás sin provocar estas huelgas, una vez que ellas se producen no podemos permanecer indiferente, viendo á miliares de obreros que luchan, vamos alli, no con pretenciones de erejirnos en cabecillas ini en directores del movimiento, sino para prestar nuestro concurso, y mucho más aún para prestar propaganda. y mucho más aún para hacer propaganda, demostrándoles en muchos casos cual debe

ser su armá de combate.

No nos debe de causar extrañesa que los burgneses miren con rabia que á las reuniones de huelguistas acudan otros trabajadores, según ellos, enada tienen que ver con la huelga, ó que son grevistas de profesión.

Es aptural que lo que ellos deserrion

ga, ó que son grevistas de profesión.
¡Es natural, que lo que ellos desearian, seria que el obrero jamás llegara a saber cual es la causa de su malestar y cual debe su única arma de combate, la lucha de clase. Si a las huelgas acndimos los socialistas, vanada la macada a compara desinteres ello importante de la compara de mos à prestar un concurso desinteresado, im-portándosenos un comino cuanto puedan decir todos los diarios burgueses.

El Diario no se ha cansado de atacarnos

durante toda la semana, diciendo que, «si los socialistas no se hubieran inmiscuido en este

movimiento, la huelga de obreros ferrocarri-leros ya hubiera terminado. ¡Es claro, el deseo de El Diario seria que en vez de ser los socialistas, los que han ido allí, hubieran sido los anarquistas, así ya se hubiera producido algún escándalo dando un pretesto al gobierno para encarcelar à algu-nos y para que la huega hubiera fracasado. La bilis de *El Diario* no es más que el

desahogo de algún cretino que en vano quie-

re tapar el cielo con un arnero.

No sabiendo de que pretesto valerse ha tenido la audacia de afirmar que aqui los obreros ganan salarios elevadisimos superior a los que se ganan en el resto del mun-

¡Milagro que no ha dicho que todos los obreros son rentistas!

¡Que aqui no son los obreros los que estan explotados, sino que por el contrario son los capitalistas los que soportan la explotación de los obreros!

ción de los obreros!
¡Que el gobierno debe nombrar una comisión para investigar si los, obreros tienen
necesidades. En este caso tá quien nombraria
el gobierno, a los mismos capitalistas?
En suma, el despecho, la desesperación,
viendo que los obreros se mantienen dentro

del orden, y que en sus reuniones se les exorta cual debe ser la lucha practica (asociación gremial y lucha política) obliga à «El Diario» à romper lanzas contra los socialista.

Un caso concreto: Mientras en el Prado esà acocia les longas amengació diéctra y cinias-

pañol, se lanzan amenazas a diéstra y siniestra, (pura charla) v se aconseja la violencia con todos sus atributos, de eso no se ocupa el Diario, pero en cambio dedica sendas columnas en combatir á los socialistas que van à la huelga de ferrocarrileros.

Por qué?
Sencillamente reconoce que es la asociación à la que debe temerse y no á las declaciónes mas ó menos bombasticas equivalentes à mas ó menos ridículas.

# Huelgas y lucha de clases

El gobierno, en manos de la burguesía

#### LA ACCION POLÍTICA

El movimiento huelguista toma cada dia mayores proporciones. Bien ò mal dirigido, prematuro ó no, con pocas ó machas probabi lidades de triunfo, merece todas nuestras simpatías, y creemos que directa ó indirectamente hapeficiará à la clase tralaindora mente beneficiarà à la clase trabajadora.

Gobierno, prensa, todas las potencias de la

burguesia (inclusos los Irailes) se han extremecido ante la actitud de los trabajadores que por medio de la huelga buscan mejorar las miseras condiciones de existencia à que les condenan los capitalistas.

Para todos los parásitos que viven del trabajo ageno y para los lacayuelos que adulan al que creen mas fuerte, las huelgas estalladas se deben únicamente à la propaganda de algunos agitadores que buscan encender odios entre la clase trabajadora y los capitalistas.

V es de ver el empeño puesto por la burguesia y sus mercenarios para hacer fraca-sar los levantamientos de las masas obreras contra la tirania que les oprime y les degrada tanto moral como fisicamente.

Según los diarios burgueses, todos los huel-guistas piden mas de lo que los patrones pueden conceder so pena de arruinarse y perder el privilegio de vivir sin trabajar. Es necesario, pues, dicen q'los trabajadores vuelvan à sus quehaceres si no quieren ver ocupados sus puestos por gente que se ofreocupados sus puestos por gente que se ofre-

ce diariamente para trabajar.
Pero como tales mentiras y amenazas no surten efecto, los patrones se disponen à echar mano de otro recurso más indigno que esperan les de buen resultado.

Se trata de rendir à los huelguistas por el

Se trata de rendir à los huelguistas por el terror decretando el estado de sitio y rodeándoles de soldados que siempre tengan preparados sus fusiles para castigar el más pequeño desorlen. El gobierno, que ya ha facilitado gratuitamente sus obreros à las empresas de gas y à las ferrocarrileras, para sacarlas de apuros, no titubeará en hacer este nuevo favor à la burguesia de que es representante y defensor, si ésta lo juzga necesario para la salvaguardia de sus intereses y el aplastamiento de los trabajadores.

Todo esto enseñara à la clase obrera cual ce el camino que debe tomar para adquirir el logro de sus aspiraciones. Y he 'aquí el más importante quizas de los beneficios que ha de traer el movimiento huelguista, ya grandioso y de provecho por el espíritu de progreso, de adelanto, de protesta contra la dominación capitalista que está inoculando en los trabaladores, hasta hace poco indiferentes á su miseria é ignorante de sus derechos.

as u míseria é ignorante de sus derechos.
El gobierno, que es ó puede ser elegido, aunque indirectamente, por el pueblo, pone al servicio de los capitalistas y contra la clase, obrera, contra la inmensa mayoria del país, las fuerzas militares, los obreros del Estado, maquinistas. foguistas, etc., que son pa-gados por el pueblo mismo. Y secundando estos planes, dàndoles mayor alcance con la proyectada deportación de todos los que no reconoscan y alaben las bondades de la exreconoscan y ajaben las bondades de la ex-plotación capitalista, tenemos à los legisla-dores que dicen ser representantes del pue-blo, a quienes él elige (ó mejor púdiera ele-elejir), y de cuya acción depende en los pai-ses constitucionales la existencia del gobierno. Si la clase trabajadora supiera, con la constancia y la generalia que, exige una gran

Si la clase trabajadora supiera, con la constancia y la energia que exige una gran empresu, apoderarse total ó parcialmente del poder político que hoy deja por completo en manos de la clase rica, ano sería otra su situación, no tendrían más probabilidades de triunfo muchas y aun todas las huelgas emprendidas actualmente? Ah! Ni habría necesidad de ellas porque las sustituirian ventajosamente las medidas y las reformas políticas. samente las medidas y las reformas políticas y económicas, que serían más permanentes y de alcance más general que las mejoras alcanzadas hoy con la huelga.

En su más simplé aspecto la cuestión se resuelve, que, en estos términos:

La clase trabajadora debe appoderarse, para defender sus intereses, del poder po-litico, que' hoy monopoliza la clase rica para mantener sus privilegios.

(Continuará)

### A la propaganda!

Dejemos à nuestros detractores que se despachen á su gusto, calumniándonos como me jor les parece. En vez de perder el tiempo en jor les parece. En vez de perder el hembo en refutar sus ataques, ocupémóslo en la propaganda. Dia vendrá en que el proletariado nos hará justicia, como ha sucedido con nues tros compañeros de Europa.

Veinte años atrás, los socialistas belgas, franceses, italianos, etc., eran una escasa minoria. El proletáriado de esos países viría aun

en el limbo en materia de cuestiones sociales, y solo los amantes de las frases huecas y sonoras lograban entusiarmarlo. El positivismo de los socialistas los dejaba frios, su acción política les parecia una mistificación ó Pero la minoría socialista no se desalentó

por eso. Al contrario, comprendiendo que, cuanto mas, grave, es la enfermedad más cuidados necesita el enfermo, redoblo sus esfuerzos y empleó todas sus energías en extirpar de las cabezas proletarias los prejuicios de todo género que las oscurecian.

Hoy los socialistas europeos ven coronada su obra. Sus propaganda consciente y pertinaz ha producido sus frutos. No hay una nación, puede decirse, en que la clase obrera organizada en partido de clase no constituya una verdadera fuerza.

En algunos países su acción jes ya tan podera su propaga con constituya una verdadera fuerza.

derosa que preocupa sériamente á la burgue-sía. El proletariado europeo, como un inmensia. El princiariado entropeo, como un inicia-so ejército en marcha, avanza de todas partes al asalto de los poderes públicos. Las avan-zadas han penetrado ya en los municipios y parlamentos donde se ha atríncherado la burguesia para salvar sus privilegios. El triunfo definitivo de la clase trabajadora, como lo reconocen hasta sus mismos adversarios, es so-lo cuestión de tiempo.

Los que ayer eran una minoria insignifi-cante, cuya voz se perdia en el clamoreo de las muchedumbres anarquizadas, son ahora unallegión innumerable, q' crece dia à día con los nuevos reclutas que de todas partes vienen á engrosarla.
Y los detractores, los que acusaban á la

minoria socialista de perversas intenciones

¿qué se han hecho?

Ahí andan desparramados, en pequeños grupos, haciendo oir su nota discordante en las reuniones obreras. Notas aisladas de las cuales ya nadie se preocupa. Los mismos que antes les hacian eco, ahora no quieren saber nada de semejantes majaderias, convencidos de que únicamente por medio de la tactila seguilles haciantes majaderias. tlca socialista lograra emanciparse el prole-

tariado.

Lo que ha sucedido en Europa no tardará en suceder aquí, por la fuerza misma de las cosas, sin que los socialistas tengan necesidad de intervenir para nada.

¿Qué han hecho los anarquistas con su propaganda en contra de la organización gremial?

¿Han logrado impedirla? No. Lo único que han hecho as ratardarla. Han logrado impedirla? No. Lo único que han hecho es retardarla. Pero, no obstante su vacua fraseologia, la organización se ha llevado a cabo, y hoy unas treinta sociedades de resistencia demuestran con su existencia que por encima de la lógica de los hombres está la lógica de las cosas, mucho más poderosa.

Lo mismo sucedera con la organización para la lucha en el terrano político. Hoy spr

para la lucha en el terreno político. Hoy son todavía pocos los trabajadores que compren-

den esa necesidad.

La mayoria à este respecto tiene poco más La mayoria a este respecto tiene poco mas ò menos las mismas ideas que tenía hace al-gunos años respecto á la lucha en el terreno económico. La evolución social se ha en-cargado de hacerle ver claro este último pun-to. No tardará en demostrarle tambien con claridad la necesidad del primero, ó sea, la acción política.

Dejemos, pues, que los anarquistas nos ataquen y digan de nosotros lo que se les antoja. Bastante trabajo tenemos por otro lado, sin necesidad que nos detengamos a destruir ne-

cedades.

Tengamos la convicción que el proletariado consciente está con nosotros y que no po-cos de los que hoy nos combaten vendran mañana à nuestras filas. Este movimiento ya ha empezado y promete continuar aumen-

De todos modos, ya vengan o no a unirse con nosotros para combatir al adversario común, no alvidemos que, si entre ellos hay algunos pillos, la mayoría son pobres obreros de escasa instrucción y que justamente por eso, por que son más ignorantes que nosotros, debemos tener por ellos más consideración

No es culpa suya si no han aprendido más de lo que saben y si su cerebro no alcanza a comprender ciertas cosas.

## Entre patrones

¿Qué le parece à Vd. las pretensiones de los obreros? -Hombre, luchan en defensa de sus inte-

reses, y me parece que hacen bien.

-¡Hola, holal ¿es tambien Vd. uno de los

— Troia, notat ges tambien vd. uno de los contagiados?
— Contagiados en que sentido?
— Quiero decirle, si tambien Vd. se ha vuelto huelguista?

-Yo no me he vuelto nada; pero como de-

— You no the ne view hata, pero como de-cia, los obreros hacen perfectamente bien en declararse en huelga. —;Pero hombrel ¿Donde vamos à parar? —Vamos à parar en que los trabajadores empiezan por reconocer que se les explota demasiado y! claro esta! se unen y luchan como pueden.

—Pues yo no puedo estar de acuerdo con esto, es una barbaridad, los obreros se ponen engreidos à tal extremo, que ya se consideran con derecho de venir à nuestros establecimientos á poner leyes.

—Y bien, ¿qué tiene eso de estraño?
—Como! ¿Es decir que Vd. llega fiasta el extremo de appyar incondicionalmente el proceder de esa chusma?
—Ya amiga ci Vd.

–Vea amigo, si Vd. no sabe comprimirse no podremos, discutir, En primer lugar, á los trabajadores no se les debe llamar chusma...

Cualquiera diría que es Vd un protector de obreros y no un patron.

—Es que yo he sido también obrero.

-Tambien estoy en el mismo caso. Y es por esto que, habiendo sido yo un obrero, reconozco que ellos no tienen razon alguna para protestar.

para protestar.

Cuando yo trabajaba por dia, entraba al taller apenas amanecía, salía cuando los faroles estaban encendidos, y sin embargo, entonces todos estaban contentos, y si alguno protestaba todo no pasaba de meras protes-

tas alsladas-iPero hoyi-las cosas han cam-

tas aisiadas—irero noyi—ias cosas nan cambiado muchisimo!
—iPorqué eree Vd, que hoy los obreros protestan más que antes?
—Sencillamente, porque hay unos cuantos cabecillas que les calientan los cascos.
—Pues yo veo las cosas bajo otro aspecto.

-¡No es extraño!... En fin, veámos cual

es su opinión.

—Ya sabemos que ambos, hemos sido obreros. ¿Como hemos llegado à ser patrones?

—Yo a fuerza de sacrificios trabajando noche y dia, á costa de grandes economias he llegado à adquirir lo que tengo; Vd. compren de que no estoy dispuesto a perder en pocos dias lo que para adquirlo me costó tantos sinsabores.

dias lo que para adquirlo me costo tantos sinaabores.

—Pues yo, he llegado á ser patron, no porque hayz ahorrado lo suficiente para estableeerme, sino que me han habilitado, es decir
mi antizuo patron, puso otro taller. Tomó
unos treinta obreros, yo era encargado de
vigilarlos, hacerles trabajar lo mas que fuera-posible y pagarles cuanto menos mejor.
Allí empecé por darme cuenta de la explotación que se comete y eche mis cuentas: En
esta sociedad es necesario ser explotado ó
explotador, pues bien, ante semejante di dilema hice cuanto estavo á mi alcance por
ser antes explotador que explotado.

Pronto me di cuenta del medio mas propuesto. Apelé al engaño: venía uno á encargar un trabajo: ¿cuanto vale esto?—Si era
una cosa que se hacia en un dia, y al obrero se le pagabu 2 pesos y otro tanto tenía
de material, le pedía 15 pesos y Venía otro:
"hagamé tal cosa, estoy apurado, lo quiero
bien hecho, ¿cuanto vale? Si costaba 5, le ponía 20.

Luego me separé del patron, contando con

nia 20.

Luego me separé del patron, contando con una parte de sus clientes, y heme aquí convertido en todo un señor capitalista.

—En fin, eso no se discute, bien se sabe que quien no se sabe arreglar nunca llegará a ser nada, pero esto no quiere decir que los obreros à quienes les hacemos un servicio con darles trabajo, sean tan exigentes.

—¡Habrase visto! ¿A quién se le ocurre decir que los patrònes hacemos un servicio à los obreros con darles trabajo?

cir que los patrones hacemos un servicio à los obreros con dirles trabajo?
—;Comol ¿Acaso no es cierto?
—;Pero hombre! Si usted emplea en su establecimiento 100 obreros, es porque los necesita, y porque todos les dejan alguna utilidad...

.—¡No faltaba, más que tuviera que dar trabajo à uno que no me dejara alguna ga-

—Bien dice el refran que el pez por su boca muere; y eso es lo que le acaba de pasar
á Vd, es decir, confesar que no emplea á nínguno obrert por compasión sino por que le

conviene.

Bueno hombre, pero debe comprender que yo pago bien a mi gente, y estoy seguro que a no-ser por esa turba de ajitadores, jamás hubierau hecho huelga.

Ese es un error, si los trabajadores se han declarado en huelga, es porque ha sido el último recurso que les quedaba.

Quite Vd.! ¡Por qué no nos avisaron con un par de meses de anticipación?

En este caso yo voy a formular otra pregunta—tlos patrones una vez que hemos visto à los objeros constituirse en sociedad de resistencia, porque no nos hemos preocupado de evitar la huelga concediéndoles alguna mejora?

— A quien se le ocurre! Vd. parece que está para chanzas, como le parece que vamos a arruinarnos?.

mos a arrumarnos?

— Pues esto es lo que han comprendido los obreros, ellos han visto que nada pueden conseguir aisladamente,—que cuando alguien pide aumento—se le dice: si le conviene trabaje, y sino puede retirarse. Por esto es que se han asociação reconociendo e una le vista. baje, y sino puede transist. Se han asociado, reconociendo que la unión hace la fuerza: es decir, lo mismo que hacemos nosotros, unirnos para la contra resis-

-¡Pero Vd. les defiende à capa y espa-

-Es natural, ellos tienen sobrada razon al fin y à la postre, por la miséria que piden no habria necesidad de tanto alboroto.

—¡Con que segun zd. no es nada lo que pi-den?¡Frio lera! La jornada de 8 horas ganando dent i frio leral La jornada de o notas galando el mismo salario que con las 10 y la supresión del trabajo a destajo: ¡Cuando digo que Vd. debe haber perdido la chaveta!

—Quienes han perdido la chaveta son Vds.
—vamos à ver mo es justo que el obrero tenga reposo?

—Nadie dice lo contrario, ¡pero 8 horas...

Que'l-Que no teniendo en que pasar las horas restantes, se lo pasaran en francachelas, gas-tando en rebaje, la mayor parte de lo que

ganan.

—¡La eterna muletilla! Si el obrero pide la jornada de 8 horas, no lo hace por haraganeria ni para embriagurse, sino porque ha llegado á—reconocer que, trabajando 10 horas siempre hay obreros desocupados y que, ese exceso de brazos nos dá á nosotros un pretexto para reducir los salarios.

—Quiero creer que asi sea. Admitamos que tengan razon en solicitar la jornada de 8 horas aporque querer abolir el trabajo por pieza, cuando mediante este sistema algunos de ellos ganan 5 y 6 pesos diarios?

—¡Pero amigo! Esto-es muy bueno que Vd. se lo cuente á algun profano, á alguno que no sepa lo que es trabajo, pero á mí ... jha gamé el favor! ¿contármelo á mi?

—¡Como! ¡No es un beneficio para el obrero el-trabajo por pieza?

ro el-trabajo por pieza? -: Pues hombre! en este caso spor què se

opone á su abolición?

-Es que..., es decir... por que reconoz-

. Harri

co que seria perjudicar á los mismos obre-

pueden esperar de nosotros, y la prueba es que se unen: ¡hacen bien! Solo ellos unidos podràn conseguir cuanto desean.

Me ha dejado pensativo.

¡Si eh?

-Verdad, no me explico como quiere á to-do trance defender á esa turba de facinero-

Alto ahi! Recuerde que tambien Vd. ha sido obrero y que no hace muchos uños lo

ful yo.

—iBueno hombre, bueno, no se sulfure V. — Hueno homore, oueno, no se suntate v.

— No me sulfuro sino, que no he de permitir tales insultos. Yo ya he firmado cuanto ellos piden. He firmado por que veo que tienen razón y por que me conviene. Yd., como esa camarilla que fingen espantarse, parece que quisieran llevarse en el ataud los miles de pesos que a diario explotan à los trabajadores.

No hago mas que decir la verdad, y co-

mo esta es tan amarga.....

Adrian Patroni.

#### El millonario

¿Cuanto cuesta á la colectividad el mantenimiento de un millonario, que no hace nin-gún trabajo, y que percibe anualmente unos veinte y cinco mil francos? El cálculo es sencillo: 25.000 francos equi-

valen al importe de diez mil jornadas de trabajo, à dos francos y medio cada una, que es poco más ó menos el término medio de los salarios en Bélgica. O lo que es igual: gracias á esta gallina de los huevos de oro que se llama (1 capital, todo el que se ha tomado la molestia de macer millonario, obtiene gratuitamente cada año en Bélgica el importe de diez mil jornadas de trabajo. Si este feliz mortal tuviese que ser man-

tenido por un hombre solo, sería preciso que el desgraciado trabajase mas de treinta años para pagar la renta de un solo año de su patron—sin contar lo que deberia producir

para mantenerse él mismo.

para mantenerse el mismo.

Si en nuestra complicada organización social no aparece el fenòmeno con esta revolucionaria initidez, es porque el diezmo del capitalismo se distribuye sobre un gran número de cabezas. En vez de un hombre que trabaje treinta años, hay, por ejemplo, cien que dan cada año el treinta por ciento de su salario ó ya trescientos que entregan el de su salario, ò ya trescientos que entregan el diez por ciento.

Pero, el reparto entre muchos de una in-justicia basta acaso para hacerla desapa-

E. Vandervelde.

# LA MUJER

La suerte de la mujer pobre, en nuestrodiss costituye la causa más grave de la cues-tión social. Algunas consideraciones sencillas nos llevaran a una demostracion. Negar la decisiva influencia de la mujeren la sociedad, es\_imposible.

es impositore.

La mujer es la primera tendencia del hombre, la mujer es la madre; en la mujer resis den la fuerza ó la corrupción social. El posiuen la luerza o la corrupcion social. El posi-tivismo que nos envenena escluye de la fa-milia à la mujer pobre. Nadie se casa con una mujer que no le aporta un capital. La mujer, débil para el trabajo, se ve abandona-da à sus propios recursos, esto es, à un jor-nal insuficiente.

¿Como quereis que viva una desgraciada

¿Cômo quereis que viva una desgraciada que cuando tiene trabajo gana 40 ó 60 centavos? Todo esta caro, la económia más absoluta, las privaciones más rigurosas, no pueden evitar un déficit que se traduce, en deudas, que muy pronto no pueden execer porque el crédito de los pobres es excesivamente limitado; sobrevienen primero las humillaciones, luego el hambre, en seguida la desesperación. Con qué derecho acusáis à una pobre obrera que se prostituye? ¿Qué medios lia tenido para defenderse de la prostitución? ¿Sabéis acaso lo que es la miseria de un dia, y de otro, y de otro ¿Conocéis todos los barbaros sufrimientos que produce la miseria? «Coldia de con produce la miseria? «Coldia de con positica de con produce la miseria? «Coldia de con positica de con produce la miseria? «Coldia de con positica de con produce la miseria? «Coldia de con positica de con produce la miseria? «Coldia de con positica de y de otro, y de otro (conscer todos sufrimientos que produce la miseria? Esabéis lo que es la tentación constante para la joyen bella y pura que la corrupción busea, y á la que encuentra mal educada y de-sesperada? Para una que afronta la miseria sesperadar rara una que anonta la iniseria con todas sus consecuencias, y. que se deja matar por ella, ó se suicida conservando su dignidad, cien mil optan por el oro que las ofrece la corrupción.

Mantened à la mujer en la esclavitud de la miseria, y examinad despues las conse-cuencias de ese lodo creciente siempre, de ese

cuencias de ese lodo creciente siempre, de ese lodo cuyos miasmas deletéreos lo envenenan todo; contemplad la destrucción de la familia, el imperio del materialismo, el enbrutecimiento que el materialismo produce.

Contad el número de mujeres prostituidas en los grandes centros, y meditad. Ellas són el escandalo continúo que vicia la educación, que encallece el sentimiento de lo digno y lo conveniente; ellas con su infamia, luego con su vida de ociosidad y de placeres, corrompen, pierden a las pobres jóvenes agobiadas por la miseria; ellas corroen los últimos lazos sociales; ellas lo disuelven todo.

Unid a esto el cinismo con que se ha convertido la asociación del hombre y de la mujer, una asociación de amor en un contrato

jer, una asociación de amor en un contrato utilitario; observad que la moralidad de la mujerno entra para nada en las razones de un

. to Ye all make

enlace, no se trata del amor, que es intransigente, se trata pura y simplemente de un negocio; se ha celebrado un contrato, no se ha contraido deberes morales, deberes de sentimientos; el amor está fuera del matrimo-nio, se busca fuera de él, y generalmente no el amor, la voluptuosidad; se ha acostumbra-do á la mujer á considerar sus encantos.como una mercancía que debe explotarse, se ha muerto la esposa, la madre, la familia y la sociedad

¿Que idea de dignidad, de virtud tras nitirà à sus hijos una mujer que no ha visto en el matrimonio màs que un contrato? ¿Cómo puede esperarse un buen ciudadano ó una buena madre de familia, de una criatura que no ha. visto en su madre más que un po-

no na visto en su maure mas que un po-sitivismo grosero, vergonzoso. Lo infame llega á entrar en las costum-, bres, llega á constituir la naturaleza mons-truosa de una civilización vieja, gastada, cor-

Pero si la mujer estuviera emancipada, esto es, si la mujer contara con elementos bas-tantes para su subsistencia, si la prostitución y el escándalo, en vez de ser aceptados por todos, en vez de estar á la moda, en fin, de gozar el homenage de una especio de idola-tria, estuvieran marcados con una señal infa me por las leves, si no se permitiese a esos repugnantes despojos podridos de la sociedad asistir à los lugares públicos, si se aislasen esos formidables elementos de disolutiva in a contra la contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra de la contra de la contra de la contra de l ción, si, por otra parte, el adulterio se casti-gase severamente como uno de los crímenes más graves, la sociedad valdria más de lo que vale, se regeneraría, reconquistaría la familia, se salvaria,

El destino de la mujer es una de las cuestiones más graves de nuestra situación so-

## Hay que diferenciarse

TRABAJADORES Y ANARQUISTAS

Cuando entre los hombres, los hechos ó las cosas no se establece una suficiente diferencia,
lo común es que las confusiones sean frecuentes;
y culando hay quienes se interesan porque esta
semejanza continue sin que su acción sea contrarrestada por hechos contrarios, lo cierto és que
nadie tiene derecho de quejarse por estas confusiones, puesto que nadie tampoco hace lo bastante para establecer la diferencia.

Algo parecido es lo que sueede en el seno de
la masa obrera, entre los pocos fanaticos, y desgraciados anarquistas y los trabajadores que, sín
plena conciencia de sus verdaderos intereses y
del mejor metodo de trabajar por ellos, se agitan
en movimientos que les ocasionan mucha pérdida
de fuerza, con resultados muy mediocres.

de fuerza, con resultados muy mediocres

de fuerza, con resultados muy mediocres.
Al espresarnos así, por supuesto que solo nos referimos a la mayoria de los trabajadores, a los que constituyen la gran masa y la fuerza de la clase obrera. No a los pecos y meritorios que conocedores del mejor método de acción, quisieran seguir el camino más corto y mas seguro.

No basta echar a los anarquistas de las reu No basta echar a los anarquistas de las reu-nionès, in privarles la entrada, tampocó el uso de la palabra. Es preciso algo mas—es necesario diferenciarse de cilos por la seriedad, por la comprensión de los verdaderos intereses, y sobre-todo por la tactica que ensamine la acción colec-tiva al logro de las aspiraciones obreras. Los anarquistas, p bres diablos, enemigos del órden y de cuanto lleve un sello de seriedad y de método racional y practico, perdidos, como an-dan en un mundo de abstracciones sun noción clara yprecisa de los fenómenos economico,—o apelan

y/precisa de los fenómenos economicos, -o apelan para cambiar el estado de cosas, a medios brutapara cambiar el estado de cosas, a medios bruta-les y repugnantes, o a, a famentación infantil, y por lo mismo inofensiva: Toda organiza-ción con fines practicos de mejoramento, es para estas un desorden; todavacción pacifica y perseve-rante, es un sunchio. Desdeñan la fuerza y á me-nudo són victimas de elta.

Y bien, que es lo que hace hasta ahora la cla-se trabajadora para diferenciarse fundamentál-mente de los anarquistas y para librarse de ellos?

Se organiza en sociedades gremiales de resistencia Muy bien. Se hacen huelgas mas o menos bien organizadas y dirijidas, iy una parte ó la mayoria de los huelgüstas vuelven mas tarde al trabajo sin lisber conseguido nada ó tan poco, que no esta en relación con el sacrificio. Pero al mayoria de los ineligiostas velevel mas tarde al trabajo sin lisber conseguido nada ó tan poco, que no esta en relación con el sacrificio. Pero tambien los anarquistas son amigos de la huelga general, que est el mayor desatino que puede recomendarse. — Vemos pues que hasta ahora es muy poea, insignificante, la diferencia entre desanarquistas y los trabajadores en el método de forar para el logro de sus aspiraciones. — Mientras las cosas sigan así, con la sociedad gremial, que es muy buena, y con la luelga que es y no es buena segun los casos, los anarquistas seran el azote de los trabajadores, sus peores enemgos, al mismo tiempo que los méjores servidêres de la clase capitalista.

Para diferenciarse de ellos, para eliminarlos sin recurrir à la fuerza de los gendarmes, el único medio es hacer algo más sério y práctico de lo que se hace hasta ahora, —es preciso que, los trabajadores echen a la espalda sus preocupaciones de nacionadad y de patriotismio, so afflien al jóven partido socialista, y specurran à la lucha de clase en el campo de la política, como el medio más eficaz de obtener mejorae permanentes y pro

mas eficaz de obtener mejoras permanentes y pro

Mediten bien les trabajadores sobre este punto de vital importancia para su porvenir é inspirén-se en el ejempto de sus companeros de América y de Europa.

## ¡Libertad, libertad!

-Libertad, libertad! Yo no pido más que libertad, mucha libertad, con libertad se cura todo, la libertad sana las heridas mismas

que hace. Libertad! ...

—Tiene V. razón que le sobra, libertad!

—Pues no es usted socialista?

— He parece que sí, por lo menos tal como yo entiendo edo de sor socialista... ¿Por qué me lo dice usted?

-Porque el Socialismo es la negación de la libertad.

Vamos, usted conoce el Socialismo por Bastiat ó por Spencer, ó tal vez ni eso...
 por Echegaray ó Castelar...
 —Al tratar de suprimir la libertad priva-

—Si, señor, le interrumpo, la actual pro-piedad privada, el derecho de propiedad ex-clusiva de los medios de producción tal como hoy està...

Bueno, me es igual, al tratar de supri-mir eso se atenta á la libertad que no debe tener más límite que la libertad misma... Fíjese usted bienspor que esta es la màxima fundamental del individualismo: la libertad de cada individno no debe tener más limite que la igual libertad de los demás, esto la igualdad en la libertad, igual libertad

para todos.

—Es decir, que el límite à la libertad de uno es la libertad de otro?

Exacto.

-Pues estamos conformes.

Conformes? Estonces destruye usted por

—¿Conformes? Estonces destruye usted por su base los fundamentos del Socialismo.

—Le repito à usted que-no tiene usted la menor noción de lo que es el Socialismo, sólo lo conoce por libros del año 40 ó 50 si usted quiere, por artículos de periódicos y por chapucerías. Y, volviendo à lo principal, sí, señor, la libertad de uno no debe tener más límite que la libertad de otro, y, por lo tanto, no debe ser usted libre en disponer, como hoy dispone, de esta propiedad, porque tal manera de disponer de ella limita mi libertad. bertad.

-Es decir...
-Es decir, que quien quiera se apodere de un medio de producción, limita la libertad ajena, y que en esto, como en todo, hay que remontarse al origen de las cosas, porque usquedes, los que se llaman á sí mismos individualistas, pasan por alto el origen histórico. nedes, los que se llaman à si mismos individualistas, pasan por alto el origen histórico de la propiedad privaday, una vez asentado ellrobo, deducen bonitamente sus consecuencias. Todas las monsergas que nos largau ustedes suponen que los actuales posesores del suelo tienen nn derecho indis cutible à él....

—¿Y el derecho del primer ocupante?

—¿A lo que ocupa con su trabajo ó con su fuerza?

fuerza?

No lo entiendo...
No hay peor sordo que el que no quiere oir. El que ocupa un terreno, cultivándolo, es justo ocupe lo que cultive, pero ¿por que ley de justicia ha de ocupar lo que no cultiva, ó ha de seguir ocupándolo cuando deje de cultivarlo?

-Por que el terreno es en gran parte obra

suya.

—Pues que saque la cuenta de esa parte, si puede, y ni eso, porque ya le sacó su fruto. Se conoce que usted no ha leido la historia de la ocupación de América... Créame usted, el verdadero fondo de la cuestión no es otro que éste: ¿prescribe el robo más ó menos consciente, una vez reconocido que fué robo? El que, gracias al robo, hubiera hecho el ladrón progresar à la sociedad no justifica à sus herederos y sobre todo... no se indigne usted con lo que le voy à decir, que le parecerá una enormidad monstruosa... acérquesé usted, al oido... Es detestable el ladrón y dañino el ladrón, no cabe duda, pero es peor el vago, puesto á elegir entre dos males, prefiero el bandido energico que se hace una fortuna á su heredero el vago que hace una fortuna, á su heredero, el vago que se la come sin necesidad de robar de nuevo directamente; hombres definiciativa y arranque, rectamente; nomores definiciativa y arranque, aunque poco escrupulosos, y criminales, en el fondo, muchos de ellos, fundaron la actual organización industrial, á la que debe tanto la sociedad, porque ha centuplicado los medios de producción, y tal organización es la que acabará con la vagancia de los nietos de aquellos empresarios, nietos que apenas saben mas que ir á cobrar el cupón. Y ¿sabe usted cuál es el medio de facilitar la trasformación social que tiene que venir forzosamación social que tiene que venir forzosa-mente, aunque los hombres no lo quisieran? pues el único medio es libertad, libertad, na-da más que libertad.

#### Recibimos y publicamos

Tucuman, Agosto 27 de 1896.

Compañeros de La Vanguardia. .

He leido en varios diarios burgueses un manifiesto ó comunicado en forma de manmanifiesto ó comunicado en forma de man-damientos, y me ha parecido que los seño-res industriales se han olvidan el décimo, pues entretantos artículos nohubiera estado de más uno que dijese: no explotaráss á tu se-mejante, debes restituirle el producto inte-gro de todo el tiempo que le has explotado. Algunos artículos de la fe burguesa son im-

pagables. Dice el segundo: «Confeccionar una nónima de los cabecillas y promotores de huelgas, obligandose los asociados á no darles trabajo en sus respectivos

ciados à no daries tranajo en sus respectivo-establecimientos.)
¡Qué tal? Afortanadamente los obreros no estamos tan desunidos como para que los nuevos inquisidores puedan hacer lo que quie-ran con nosotros. Con nuestra unión tene-mos suficiente para reirnos de sus preten-

Arlículo 3º - Obligarse á no tomár obrero

alguno sin certificado. 

Magnifico! ¡Venga el certificado! y las leyes de conchavol la y policia con sus famosas
libretas! Estamos en una república federal. y así demostraremos que, cuando se trata de violar los derechos del trabajador, lo mismo es una república que una monarquía.

Art, 6º—Publicar avisos en las diferentes

naciones de Europa, exponiendo las grandes

ventajas que encuentran los obreros en este

rentajas que encuentran los obreros en este pais.

Aquí me parece que los señores capitalis de sueñan a ojos abiertos, pues no hay un trabajador en Europa que no sepa, sin necesidad de aviscs, que la Argentina es una tierra de promisión..... para los burgueses. En ningún país, en efecto, un hombre con capital, aunque tenga un melón por cabeza, esti en condiciones de enriquecerse como quí. En cuanto á los obreros, el más activo e inteligente está condenado á ser asalariado durante todas la vida, no obstante todas las declaraciones de la literatura patriotera.

Art. 8°—Solicitar de los poderes públicos la sanción de leyes tendentes á impedir la implantación en el país de asociaciones exóticas.

dale con las medidas coercitivas! Pero y dais con las medians coerciavas: rolo ¿qué asociaciones exóticas son esas? Son las asociaciones socialistas, que demuestran no ser en nada exóticas cuando se difunden por todo el país como uña semilla que ha encontrado el terreno más favorable para reproducirse.

producirse.

Lo unico exótico que yo veo en todo esto, es ese nuevo Santo Oficio que han instituido los señores industriales. Esto me hace recordar la hermosa poesía de Bartrina:

En una gota de agua, que era su-todo, se reunieron en junta tres infusorios, y allí acordaron: y allí acordaron:
que fuera de la gota
no había espacio;
que lo que ellos creian
era lo cierto;
que eran de lo absoluto
unicos dueños;
reyes de todo
He ahí lo que acordaron:
tres infusorios:

Vuestro compañero.

M. Señal.

Mantevideo' Agosto 31 de 1896

Compañeros:

En este momento concluyo de leer el número de Là Vanguardia correspondiente al 29 del corriente y me encuentro entusiasmado al ver lo mucho que erabajais por la emancipación obrera tuntamente con los campañeros Patroni Potan Coneo, Gallart y otros; siente no poderos prestar mi pequeño contingente personal, pero tened la seguridad que desde aquí mipensamiento está todo con vosotros y sigo en sus más mínimos detalles la lucha titánica que habeis emprendido contra el capital, en la cual no os quepa duda, vencereis sino hoy, mañana, pues la semillaque habreis arrojado dará su fruto en tiempo no lejano.

Según he visto en los últimos tolamento.

que habreis arrojado dará su fruto en tiempo no lejano.

Según he visto en los últimos telégramas publicados en «La Razón» de esta, hasta el Sr. Intendente y el Sr. Ministro del Interior han tomado cartas en el asunto, reuniendo à los Gerentes de las compañias ferrocarrileras y ofreciendo el apoyo incondicional de la policia (que siempre lo tienen) hasta llegar si les conviene à decretar el estado de sitio para sofocar la voz de protesta que desde un estremo al otro de la Argentina levanta el obrero en defensa de sus derechos desconocidos por esa clase usurpadora del sudor del trabajador; ante este hecho y los demás atropellos que cometen ya no queda otro remepellos que cometen ya no queda otro remedio sino recomendar la acción política y hacer la más activa propaganda para procurar que los obreros por medio del "Partido Socialista" tengamos nuestros representantes en el Parlamento para hacer oir nuestra voz y procurar que la balanza, signo de igualdad, no-se incline del lado de la parte burguesa, que no sea como ahora que tienen policía, leyes, todo à su disposición: hay que hacer comprender à nuestros compañeros que no-sotros no tenemos Patria, que no tenemos más Patria que nuestro trabajo y por lo tanto, todos sin-distinción, tanto los que hemos visto la primera luz en Montevideo, como en

FOLLETIN

## En el año 2000

FANTASIA NOVELESCA

ma esplata detràs de una silla o de una cortina, pasce mis miràdas prudentemente alradedor mio; cuando se detuvieron sobre mi huesped, el tam-bien me miraba.

bien me miraba.

—Habéte echado un buen sueño de doce horas—
dijo alegremente.—Veo que esto os ha, hecho bien. Teneis mucho mejor aspecto. Vuestra tez esta fresca, vuestros ojos claros. ¿Como os sentis?

Jamàs me he eucontrado mejor—respondí en-zándome.

derezandome.

—Supongo que no habéis olvidado vuestro primer despertar, y vuestra sorpresa cuando es dije el tiempo que habéis dormido.

—Creo que me habéis hablado de ciento trece

os.... –Eso mismo.

años...

—Eso mismo.

—Admitireis—dije con, una sonrisa irónica—que la historia es algo inverosimil.

—Admitir que es extraordinaria, pero, dadas las circunstancias, ni es inverosimil, ni esta en contradicción con lo que sabumos hoy del estado letárgico. Cuando el letargo es completo, como en vuestro caso, las funciones vitales quedan enteramento suspendidas, y los rejidos no se contemamen. No se puede señalar ningun limite à la duración posible de un sueño letárgico, cuando las condiciones externas protegen el cuerpo contra las injurias atmosfericas u otras. Verdad es que vuestro caso de letargia es el mas largo de que conservo memoria; pero si la casualidad no hubiera hecho desgabrir la habitación en 'que ya

Barcelona, Napoles, Roma, Berlin, Paris, etcdebemos tomar carta de ciudadanía y votar
por los candidatos del "Partido Socialista"
si es que queremos llegar à hacer-algo práctico en pró de nuestra emancipación.

Sin duda, os pareceri extraño que yo me
express de esa manera sabiendo como pensaba antes, pero no os entrañe pues, todo hombre de conciencia aunque haya sido extraviado tarde o temprano se convence de su error.

Aqui, en Montevideo hay mucho, pero mucho que hacer; no obstante no dejo de, hacer
la mas activa propaganda, sin resultado hasta el presente, pero confio que á fuerza de
machærar algo haré, pues no olvido vuestras
indicaciones y en todas partes donde esté, haré lo que pueda.

Aquí no tenemos mas que «El Grito del
Pueblo».

Es inutil que os diga que deseo tanto vues Es inútil que os diga que deseo tanto vuestro triunfo que es nuestro, como el pan que como y creed que paso á paso sigo vuestro camino deseando llegueis al logro de lo poco que pedís á esa clase privilegiada, pues dispone de todos los elementos para triunfar, pero le falta lo principal que es la razon.

Saludad á todos los compañeros en nombre mio y voz recibireis los sáludos de

Ignacio Oromi.

-Callad, dijo un magistrado, al oirse un gran ruido en la sala del juzgado; -¡Por Dios que estoy aturdido! Diez causas he sentenciado sin haberlas entendido. Pablo Gerica.

#### REUNIONES OBRERAS

Centro Socialista Obrero-Se invita à la Centro Socialista Obrero—Se invita à la Asamblea ordinaria que tendrá lugar el sábado 5 de Setiembre à las 8 p. m. para tratar el siguente orden del dia:

1º Acta de la asamblea anterior.
2º Correspondencia.
3º Sociós nuevos.
4º Aprovación à la reforma de la Carta Organica.
5º Asuntos varios.

El Secretario

El Secretario.

Conferencia—Se invita à la conferencia que dará el compañero E. Dickman, ma-nana domingo 6 à las 8 p. m. en el Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Veleros, alfombreros y anexos—Esta so-ciellad celebrara asamblea general, m añana Domingo à las 2 de la tarde en el local Chi-le 1159, para discutir la siguiente.

ORDEN DEL DIA

Acta de la Asamblea anterior. Correspondencia. Estado de socios. Informe sobre los talleres. Asuntos varios.

Se recomienda puntual asistencia. El Secretario.

Agyupación Socialista 1º de Mayo — En la sesión que celebró el Domingo pasado se acordó abrir una lista de suscripción á bene ficio de los huelguistas del Ferro-carril.

Celebrará asamblea el Domingo 6 del corriente á las 2 p. m. pora tratar la siguiente:

OREEN DEL DIA

Correspondencia. Presentación de cuentas. Nombramiento de comité.

Asuntos varios.

La Comision.

Doradores en madera-Se avisa a todos los que forman parte de esta sociedad, que la Secretaria ha quedado establecida en la calle de Chile 1159, donde se reune todos los

ciais, y si esta hubiera seguido intacta, no hay ninguna razón para que no hubieseis permanecido indefindamente; en ese estado de vida suspendida; hasta que el enfriamiento gradual del globo hubiera destruido vuestros tejidos y devuel to al alma su libertad.

Si verdaderamente era yo víctima de una farsa, debia reconocer que habian tepido mano singularmente dichosa en la eleccion del actor principal.

Las maneras de este personaio analizado de la considera de la consideración del consideración de la consideración del consideración de la con

gularmente dichosa en la eleccion del actor principal.

Las maneras de este personaje eran dignas, y su lenguaje tan mesurado y tan elocuente, que facilmente se le habria creido bajo su palabra, si se le hubiera occurrido]sostener que la luna era un queso de Holanda.

La sonrisa con que yo subrayaba su hipótesis de letargia, à medua que la desenvolvia, no pareció turbarle lo mas minimo

—Acaso—d'je—tendreis la bondad de darme algunos detalles sobre las circunstancias misteriosas en que hicisteis el descubrimiento de mi cleo ba y de su contendo. Me gustar mucho los buenos cuentos.

—Ningua cuento—dijo gravemente—es tan extra no como esta verdad. Es preciso que sepais que desde hacia años, acariciaba yo el proyecto de incer construir un laboratorio de química en el grañ jardin unido à esta casa. El jueves último se comenzaban al fin las excavaciones en la cueva; fueron terminadas la misma noche, y los albandes debian venir al dia siguiente. Pero la noche del jueves llovió à mare, de suerte que, el viernes for la mañana, mi cueva no era más que una balsa, donde, flotaban restos de muros de-rumbados.

Mi hija que habia ido conmigo al lugar del sinistro ma llamó la atención sobre un lienzo de

rrumbados.

Mi hija que habia ido conmigo al lugar del siniestro, me llamó la atención sobre un lienzo de albanileria antiguó, puesto al descubierto por la caida de uno de los muros. Levanté un poro de tierra y, reconociendo que aquello formaba parte de una gran construcción, resolvi continuar mis investigaciones.

Los obreros encargados de escombrar descu-

investigaciones. Los obreros encargados de escombrar descu-brieron una bóveda oblonga de unos ocho pies de

lunes de 8 à 10 de la noche la Comisión Directiva à fin de atender à cualquier socio.

Hojalateros—Mañana Domingo 6 de Se-tiembre à la 1 de la tarde se reunen en el local del "CentroSocialista Obrero", calle Chile 1159.

La Comisión.

Sociedad cooperativa de publicaciones — El sabado 12 de este mes à la 8 p. m., en la calle Chile 1159 tendrà lugar la reunión de esta sociedad, con objeto de integrar la co-

El Consejo. - escrito dirijan-Nota—Las adhesiones por escrito dirijan-se hasta nuevo aviso 2 Augusto Kühn, Europa 668.

#### MOVIMIENTO GREMIAL

#### La huelga monstruo

Durante la semana que acaba de terminar no ha decaido el entusiasmo en las filas de los que luchan sino que por el contrario, to-dos estan firmes en la brecha dispuestos a proseguir hasta tanto que el triunfo sea un hecho.

Se han incorporado al movimiento, los albañiles, solicitando la jornada de ocho horas, parte de los cigarreros, los tintoreros y cerveceros.

En Barracas, particularmente en la calle Australia y Suarez, donde se reunen diaria-mente los ferrocarrileros y alpargateros, ha reinado el mayor entusiasmo.

reinado el mayor entusiasmo.

No han ce-ado en la propaganda, la compañera Vitalina Pacheco, la de Cardalda, De Martini, los Cardaldas, Potau, Cunor, Felman, Lugones, Manresa y muchos otros.

En el prado Español, no han faltado los discursos violentos, pero todo se ha reducido à amenazas ridículas.

Los mecànicos se han congregado diariamente en las diferentes sucursales.
En suma en todas partes donde los compañeros luchan, hubo grandes reuniones.
Los amigos de la huelga general han apelado á todos los medios para sin resultados.
Van à continuación algunos datos generales del movimiento en la capital y el interior.

En Quilmes la huelga de las cenvecerias es general, à tal'extremo que los mismos em-pleados superiores se han convertido en peo-nés de patio, descargadores de vagones, etc. Han tratado de atemorizar á los mucha-

Han tratado de atemorizar 'à los muchachos que trabajaban antes alli, diciéndoles que si no vuelven à sus tareas se les conducirá presos.,

Cuanto atorrante han hallado por el Paseo de Julio los han contratado y los han conducido hasta la fábrica escoltados por una compañía de vigilantes.

El compañero Alfonso Lozia hizo entrega de la suma de \$9.95 recoletados e tre los albañiles de Quilmes y \$ 13.40 de una lista de Pereira.

el compañero José Olivero hizo tambien entrega de \$ 59.70 de uña suscripción en la fábrica de cerveza.

Se han incorporado á la huelga, los cerve-ceros de Quilmes y Biecker. Los primeros celebr ron en la semana anterior una rennión muy numerosa: y al tener conocimiento de las resoluciones tomadas, sus camaradas de la gran fabrica de esta capital, creyeron con-veniente solicitar idénticas concesiones.

veniente solicitar idénticas concesiones.

El lunes por la manana presentaron el pedido. Al principio se les dijo que el gerente estaba en Córdoba, pero como este fnera visto por un obrero, los obreros tomaron una actitud decisiva. La contestación fué negativa, y la huelga no se hizo esperar.

Los obreros constructores de carros enviaron hice un mes una nota á sus patrones, previniéndoles, que les daban un mes de plazo, para que contestaran si podian ó no con-

profundidad, y evidentemente colocada en el an-gulo de los sótanos de una casa muy antigua. Una espesa capa de cenizas y de carbón indica-ba que la casa había sido destruida por un in-cendio.

ba que la casa había sido destruida por un incendio.

La boveda, porsi misma, estaba intacta, y la cubierta de cemento como nueva. Había alli una puerta, pero no queria ceder à nuestros, esfuerzos, y, para entrar, hubo que qùitar una de las pie dras que formaban el techo.

El aire que satió por aquella abertura era estancado, pero puro, seco y templado.

Blajé con una linterna en la mano, y me encontré de pronto en una alcoba amueblada al estito dei siglo XIX. Sobre la cama yacia un joven, muerto, segun todas las apariencias, hacia mas de cien años. Sin embargo, el estado extraordinario de conservacion del cuerpo me chocó, así como à los colegas a quienes había hecho llamar.

có, así como à los colegas a quienes natia necno llamar.

Jamas habriamos creido que los procedimientos de embalsamamiento estuviesen tan perfeccio nados en semejante época. Mis colegas, apremiados por la curiosidad, quisieron entregarse inmediatamente à expériencias que les aclararan el secreto de aquellos procedimientos. Pero yo lo impedi, sin otro motivo (al menos no tenéis necesidad de conocer otro por el momento] que el recuerdo de lo que había leido sobre los extraordinarios progresos realizados por vuestros contemporaneos en el estudio del magnetismo animal.

j 18- .

ceder la jornada de ocho horas pagando el mismo salario que antes en las 10. El plazo termina hoy, pero ya han firma-do dandojsu conformidad varias fábricas importantisimas.

do dandojsu conformidad varias fabricas importantisimas.

Los astres se congregaron ei sabado à la noche à fin de tomar alguna actitud, siguiendo la corriente general.

Como siempre, quisieron meter baza los que à todo trance desean, ver realizada la huelga general, pero sin resultado, puesto que los sastres, dándose cuenta de su verdadera situación, han creido más propio andaricon piés de plomo. Al efecto, han acordado enviar una nota à la sociedad de patrones, solicitando. Para los obreros que trabajan en los talleres, la jornada de 8 horas ganando el mismo salário.

Para las costureras que trabajan fuera, chalequeras, pantaloneras, etc., un aumento de un 50 por ciento.

Para los oficiales que trabajan en sus casas, aumento de 30 por ciento.

Se ha fijado 8 dias como plazo para que los dueños de sastrerías puedan resolver. Inútil es decir que en c so de que no se llegue à un acuerdo la huelga será un hecho.

Las transac ignes entre magninistas y ge-

Las transac iones entre maquinistas y gerentes, ha venido à desvanecer la esperantza que cifraban los huelguistas ferrocarrileros; sin embargo esto no quiere decir, que estén desalentados.

desaientados.

Hemos tenido oportunidad de cambiar algunas palabras con varios maquinistas y nos hemos convencido que entre ellos no hay uniformidad de opiniones, ni que las transacciones realizadas son del agrado de la ma

yoria.
Otros opinan, que si alguna empresa noconcede la jornada de 10 horas y un dia de reposo cada tres de trabajo, lu huelga se produ-

No son pocos los partidarios de que se to-me una actitud franca, pero temen, que una vez paralizado el movimiento, puedan ser arrestados.

El Dr. Rojas se ofreció espontáneamente para intentar un arreglo entre los telefonistas y la Unión Telefónica y no pudo conseguirlo, por cuanto el gerente solo quiere conceder el aumento solicitado.

Los huelguistas no quieren por el momento acentario

Ayer fue el dia en que se reunieron en mayor número, y fueron varios los que exhortaron á proseguir unidos hasta el completo triunfo.

En las 4 secciones ó sucursales de la sociedad de obreros mecánicos y anexos, se realizan diariamente reuniones.—Otro tanto ocurre en el local Perú 1051, donde està permanente una comisión.

Los obreros albañiles en la reunión que el lunes á la noche celebraron, resolvieron dirigir una nota al consejo directivo de la sociedad de constructores, solícitando se les conceda las 8 horas de trabajo como horario

Los constructores deberán contestar la petición en el término de 24 horas y en caso contrario los obreros albaniles se declararán en huelga.

Parte del personal de la fábrica de cojinillos, matras y de sombreros, ide los señores Mompeu y Cia., siturda en la calle Arena 450, se deciaró en huelga, selicitando la jor-nada de 8 horas.

Numerosisima fue la asamblea celebra-da en Quilmes, à la que concurrieron la mayoria del personal de la gran cerrece-ria y los operarios de los talleres ferrocarri-leros.

No escasearon los discursos, en pro de la caúsa obrera.

Aun cuando la historia hubiera sido tudavia más lncreible, el relato circunstanciado, las maneras dignas y persuasivas, toda la personalidad del narrador, habrian hecho vacifar al oyente màs escéptico. Comenzaba a sentirme turbado cuando, terminado el relato, me vi, por casualidad, en un espejo que había enfrente. Me levanté para mirarme mas de cerca.

Ni un rasgo de mi rostro había experimentado la menor alteración. Me veia tal y tan joven como el dia en que había hecho cuidadosamente el nudo de mi corbata pará ir à ver à Edith el cDia de docoración» en 1887, es decir à creer à aquel hombre; jeiento trece años antes!

En aquel momento me hirió más vivamente la enormidad de la farsa que se representaba à expensas mías. |Salté con indignación, iba à estallar. Mi huésped notó el movimiento.

—Estais, sin duda sorprendido—me dijo—al ver que, después de haber dormido durante un siglo ó mas, vuestros rasgos no han envejecido ni una linea; pero vuestro asombro no está justificado. Habéis sobrevivido tantos años, gracias à la suspensión total de las funciones vitales. Si vuestro cuerpo hubiera podido sufrir la menor alteración durante vuestro letargy, hace mucho tiempo que se habria descompuesto.

—Caballero—le dije mirándole frenta lá frente—no alcanzo por que motivo venis à contarme tan serio cuentos para dormir. Pero sois, sin duda, muy inteligente para suponer que, à menos de ser un completo imbécit, se pueda dar crédito à semejantes historias. Ahorradme la continuación de esta estupida/comedía, y, de una vez por todas, decidme sió no rehusáis decirme dónde estoy y cómo he venido à aquí. Si pesistis, séra preciso que vaya yo mismo à informarme, y nadie me lo impedira.

—¿De modo que no creéis que estamos en el año 2000?

—!Buena pregunta!

—Pues bien, puesto que no consigo convenceros, os convenceréis vos mismo. ¿Estáis bastante

mal.

La idea de que pudieseis estar unicamente en catalepsia atraveso mi espiritu, y me pareció posible que la integridad física, tan notable, de vues tro cuerpo, fuese efecto, no del arte de embalsamar, sino de la misma fuerza vital.

Sin embargo, me parecia à mi mismo tan excentrica esta idea, que no quise, exponerme à la risa de mis colegas, y les di otra razon para aplazar nuestras experiencias. Cuando se fueron organice inmediatamente una tentativa sistemática de resurrección, cuyo feliz resultado conocéis. ano 2000:

-- Buena pregunta!

-- Pues bien, puesto que no consigo convenceros, os convenceréis vos mismo. ¿Estáis bastante
fuerte para seguirme à lo alto de la escalera?

## - Congreso Socialista de Londres

Daremos en el próximo número la crónica completa de sus sesiones.

La huelga de los albañiles á pesar de haber sido declarada gen un momento que no es muy propicio va asumiendo grandes proporciones, pero dada la tactica intransigente que quieren emplear, dificilmente obtendrán lo que desean.

Decimos esto por la sencilla razon, que ayer han firmado 7 empresarios y la comision se resiste á enviar personal, esperando que todos firmen.

Con semejante procedimiento han perdido hace dos años una huelga, y esto les sucederá nuevamente si no cambian de táctica.

¿En vano son los esfuerzos de la comisión voluntaria de la libre sociedad de zapateros, pues la huelga no hadado hasta el presente los resultados que se esperaban, ni los dará, puesto que sin organizacion dificilmente llegaran à nada concreto.

A última hora sabemos que ha fracasado, era lo que tenia que suceder. Aprendan los ilusos.

De Montevideo se ha recibido un despacho telegráfico, comunicando que reunidos los gremios de hierro, constructores de carruajes sastres, carpinteros, fideleros, zapateros y picapedreros, acordaron cooperar a medidade sus fiterzas para elt riunfo de la huelga en la Argentina.

Los Obreros de Montevideo han lanzado el siguiente manifiesto à los obreros del Fer-ro-carril Central del Uruguay, y à todos los obreros en general:

Compañeros: En todos los pueblos donde se nota la ex-plotación del hombre por el hombre, en todo lugar en que la clase proletaria sufre por el excesivo número de horas de trabajo, es me-nester lanzarse á la lucha reclamando por

plotacion dei nombre por la casa proletaria sufre por el excesivo número de horas de trabajo, es menester lanzarse à la lucha reclamando por jornada las ocho horas.

No puede olvidarse las injusticias cometidas con los obreros por las compañias ferrocarrileras, y compañias maritimas; y siempre se-tendrá presente las infamias que cometen los capataces, làtigo de ésas mismas compañias, que, desconociendo que han sido antes compañeros de esclavitud, hoy con peores entrañas que Nezón, son los más déspotas y crueles que imaginar se puede, usando ruines venganzas ó indignas vanaglorias al dejarisin trabajo à empleados que siempre fueron dignos y no quisieron hacer el papel de servil cual ellos saben hacerlo.

Es tau tirante la lucha de clases, están de tal modo deslindados los campos, que ya no se trata de perseguir à esté ó à aquelltrabajador, à este ó à aquel grupo de obreros, sino que el capitalista y el obrero, aguijoneado por los odios y el espíritu de clase, libran diariamente escaramuzas y se preparan a dar la final batalla que ha de entregar al obrero inherente al ser racional, al ser pensante, al ser cuya perfección alcanza al más alto grado en la escala zoológica, lo que de derecho le corresponde.

Ya lo sabéis compañeros, en la República vecina, como en la vieja Europa, luchan por la JORNADA DE OCHO HORAS.

Tiempo es que en el Uruguay nos unamos, para reclamer una parte de lo que en justicia nos corresponde, al capital opresor, y que el pueblo reconozca que hay de nuestra parte toda la razón.

La fuerza de la justicia que desarrollan las huelgas en Buenos Aires, impone á todos los obreros de esta parte de América la misma ruta que es la senda trazada à los oprimidos de Montevideo.

Compañeros, maquinistas, foguistas, terrestres y marítimos, debéis comprender, la utilidad que nos reportará todos unidos y com pactos, á hacer algo para mejorar nuestra situación llamando la atención de todos los obreros, para que mediten tan importante declaración.

Pronto se os indicará el dia y punto de reunión preparatoria

De una caría dirigida à un compañero nues tro, extractamos los siguientes parrafos:

Rosario, Agosto 25 de 1896.

Mi estimado amigo:

Mi estimado amigo:

La huelga en esta ha fracasado. Solo los mecánicos del F. C. C. Argentino y de la Refineria resisten. Los demás ya han concurrido à trabajar ayer, con el viejo règimen, es decir, doce horas y el mismo jornal, por que la necesidad principió à sentirse.

El partido obrero en esta ciudad no es fuerte como en esa, por que no es unido, no hay casi sociedades fundadas y con fondos para sostener à los huelguistas necesitados, o estos no estàn inscriptos en dichas sociedades, por lo que hemos tenido que ceder, aunque con gran sentimiento, y sin haber perdido la esperanza del todo, de conseguir lo que deseamos, es decir, ocho horas, no contratos, y el mismo jornal.

La policia hizo barbaridades, atropellando à la multitud à caballo y sable en mano, sin necesidad porque ninguno hizo bochinche. Hubieron varios heridos.

Junin 28 de 1896.

Compañeros de La Vanguardia:

Ayer despues de la feunion de los huelguis-tas envié à Vds. un telégrama asi concebido: de Huelguistas Junin siguen firmes, compac-

tos, decididos conseguir su noble fin. Z. B.— Lo mandé á la calle Europa, equivocadamente por el apuro; pero mas tarde me apercibi del error.

En Junin los obreros del taller del F. C. P.

en número de 400 se reunen todos los días à las 4 p. m.

Hannembrado una comision compuesta de: 22 miembros, y se estàn redactando los estatutos para formar una sociedad de resistencia en Junia, los trabajos están acelerados.

To tos los huelguistas estan decididos á no codor de un paso hecta que la empresa aco-

To fos los huelguistas estan ucciunos a no ceder de un paso hasta que la empresa acoja y satisfaga sus justos pedidos. Desea una solución pronta y facifica pero sin embargo quedan firmes en los propósito stomados. Z. B. Desean

Córdoba Agosto 31 /96
Compañeros redactores de La Vanguardia:
La huelga de los obreros de los Talleres del F.C.C.N. apesar de haber vuelto algunos al trabajo semantiene firme. La empresa se ha visto en la necesidad de suspender à la mayoría que habian vuelto al trabajo, por ser peones, los demás compañeros estan dispuestos à dedicarse à cualquier cosa antes que volver à trabajar en las mísmas condiciones que lo hacian antes, creese que alcanzarán un triunfo dado el espíritu de union que existe entre ellos, y el ser los obreros mas intelígentes con que cuenca la empresa. Los diarios de esta publican todo lo contrarió à lo que en las reuniones que celebramos habiendo tenido necesidad de publicar un ma nifiesto para contrarestar las mentiras de dichos diarios, apesar de asistir à todas las reuniones los reporters.

El dia 26 se reunieron los obreros panaderos, acordaron no ir ninguno al Rosario, con obieto de no traicionar à aquellos compañe-

ros, acordaron no ir ninguno al Rosario, con objeto de no traicionar a aquellos compañe-ros que estan en huelga, al mismo tiempo se levanto una suscripción diaria para socorrer

levantó una suscripción diaria para socorrer a los compañeros mas necesitados que estan en huélga, de los ferrocarriles.

El domingo 30 quedó constituida la sociedad de obreros constructores de carruajes.

Invitados por estos compañeros, hizo uso de la palabra el compañero García quien lesindicó claramente la necesidad que tienen todos los trabajadores de unirse para mejorar su situación y los medios que deben emplear para conseguir sus justas reclamaciones, se estendió en largas consideraciones sobre lo perjudicial que es el trabajo á destajo, abegando por la desaparición de este, sistema y trabajar por la implantación de la jornada de 8 horas.

Se nombró la Comisión Directiva en la forma siguiente:

forma siguiente:
Presidente Augusto Teurlay
Secretario José Chaves
Tesorero Felipe Piaron
Vocales Ramon Gomez, Juan Rauch,
Ramon Petel.
Estos obreros trabaian de sol á sol, exiji-

Estos obreros trabajan de sol á sol, exiji-

ran à los patrones la jornada de 8 horas en el próximo verano, para lo cual han iniciado una suscripcion voluntaria à mas de la cuota semanal que es de 50 centavos.

La sociedad tiene su domicilio, en el Centro Socielista Obreso. Socialista Obrero.

¡Bien por los compañoros constructore sed carruajes!

Los fideleros celebraron asamblea el saba-

do por la noche.

Se discutió que actitud debia asumir el grémio en vista del gran movimiento que agita en estos momentos à la clase trabajadora, concluyendose por acordar que en todas las fábricas se levanten subscripciones à fin de cooperar al triunfo de los que luchan.

Concurridisimas estuvieron las diferentes reuniones realizadas en varios puntos de la ciudad, durante toda la semana por los mecánicos, y anexos.

Tuvo lugar el domingo la asamblea extraordinaria de los pintores.

Esta creyó oportuno tomar medidas disciplinarias contra tres socios, que fueron excluidos de la sociedad.

Habiendose recibido una nota de la sociedad de empresarios Pintores, pidiendo envió de una comisión a fin de celebrar con ella una entrevista, fueron de ignados para ello Augusto Bonnafón, Adrian Patroni, Carlos Pellegrini, J. V. Fernandez, Das sus Pereyra, Pedro Cerllatti y Alejandro Bribelli.

Conviene tener presente, que los que forman parte de la sociedad de Empresarios,

man parte de la sociedad de Empresarios, son los patrones que hasta el presente no han querido acceder al pedido de los obreros, es decir, la jornada de 8 horas y salario minimum de \$ 3.50.

A pesar de ello, ya han cedido 2.10 patrones.

Continúa la huelga de los vidrieros. A pesar de haber pasado ya tres meses, los obreros no piensan rolver en las condi-ciones anteriores.

En el local del Vorwarts dió la conferencia anunciada el obrero Vicente Rosaenz, quien con bastante acierto, disertó sobre el movimiento obrero en la Argentina, deteniéndose especialmente en las huelgns que actualmente existen.

existen. Fué muy aplaudido.

OTRA, HUELGA EN PERSPECTIVA

A las modestas y justificadas reclamaciones de los obreros, la turba patronal está
contestando con una insolencia natural en
gente canalla y despótica, y con un desprecio impropio de individuos que han robado
todo lo que tienen, y que personalmente valen muy poca cosa.

Los dueños de sastrerías (filántropos aso-

ciados para oprimir mas y mas á sns obreros). temiendo que les tocara el turno de tener que mejorar algo las condiciones en que
explotan al prójimo, y preparáronse-con
tiempo, anunciando que cerrarian sus casas,
y expulsarian à los oficiales en cuanto les
hicieran la menor reclamación.

Ante esta provocación, los obreros han

hicieran la menor reclamación.

Ante esta provocación, los obreros han hecho lo que su dignidad les aconsejaba, pidiendo la jornada de 8 horas y el aumento en los salarios.

La reunion efectuada el lunes anterior por la sociedad de oficiales sastres, en que se tomó ese acuerdo, fue numerosisima y entu-

siasta.

Parece que estos obreros se hallan dispuestos à demostrar que no les han acobardado las luchas pasacas, en que obtuvieron beneficios muy pequeños.

Esta vez, si la huelga sobreviene, como es de temer, puede considerarse casi seguro el triunfo de los obreros sastres, à quienes las ánteriores huelgas les han dado experiencia, y hasta unidad, porque los traidores estarán ya cansados de serlo, y no perjudicarán una vez mas à sus compañeros.

Auguramos, pues, un triunfo à los obreres sastres, y les recomendamos, si no quieren exponerse à ver malogrados sus esfuerzos, que se libren de los revolucionarios que

que se libren de los revolucionarios que creen (lo mismo piensan los patrones!) que la organización es un mal para los trabajado-

res.

—Una noticia subjetiva: El Sr Fourcade, dueño de la sastreria Florida' y Cangallo, concedió á sus oficiales las 8 horas, y les aumentó los sueldos en 25 %, al saber por el manifiesto repartido que la Sociedad de obreros sastres se disponia à presentar sus reclamaciones

clamaciones. Se arruinarían los demás patrones haciendo lo mismo?.

#### Lista de suscripción

levantada en Rio Santiago en favor de ! los huelguisias de Tolosa

Juan Poberini 1 peso—Juan Lorca 1—N. M. 20 centavos—G. B. G. 1 peso—Herrero 1.50—Evolución 1—Marx 1— F. B. Remorcadores 1—P. C. 50 centavos—J. G. 1 peso—B. E. 1—N. M. 1—N. V. 50 centavos—N. M. 50—L. B. 50—Juan Cocilano 20—P. E. 50—Nicolás Mascaretti 50—Antonio Bucelli 1 peso—Bergamini Arturo 45 centavos—J. G. 50—B. R. 1 peso—C. G. 20 centavos—J. an Pigueti 50—Victorio Previsan 1 peso—N. N. 1.30—S. D. 1—N. N. 50 centavos—J. Masofi 1 peso—E. P. 1—Mus 1—Gerónimo Arrato 1—P. M. 50 centavos—Un productor 40—Dertola 1 peso—Un Suizo 1—Un armero 50 centavos. ro 50 centavos.

#### Administración de La Vanguardia

Movimiento de Caja Agosto Entradas durante el mes Deficit suplido por el Administrador	Debe \$ 279.62 • 145,65
Suma	, 425.27
5 7 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	Haber

 Deficit del mes anterior
 . 10.07

 Salidas
 . 415.20

Suma igual..... 425.27 El Administrador. AVISO-

En momentos como el presente, que hay que hacer grandes ediciones del periódico para repartir gratis à los gremios en hue, gas se impone el esfuerzo de todos los que simpatican con el movimiento.

En tal concepto, se ruega à los suscritores directos y agentes dell'Interior sean puntuales en el pago de sus respectivas suscripciones.

ciones.

#### OFERTA DE TRABAJO

CASA DE CAMBIO y comisiones en general. Pasages para Europa, Calle Chacabuco 192.—Pio Ayarza.

DOS JOVENES hermanos, personas fuertes, trabajado ras y bien recomendades; muy entendidos principalmen te en trabajós de campo y sin pretenciones, desean empleo trabajó en la ciudad do campaña. Ocurrir Viamonte 1191—G. Federal. Buenos Aires.

ELECTRICISTA—SE ENCARGA DE INSTALA llas electricas y todas las reparacion mo-Anibal Canavesio, Chile 1159.

PINTORES,—SE ENCARGAN DE TODA CLA se de blanqueo y pintura. Viamonte 1784 pieza 8 31434

PINTON DE LET RAS Y TRANSPARENTES Matheu 71.

# OFERFAS DE L'RODUCTOS

AL PALACIO DE CRISTAL. Copa baratisima para noinos; trajecitos fanta via desde 1 pes. 75, sacos para moniños; trajecitos fanta ia desde 4 pes. 7s, sacos p 6 Café, pantalones de casimir á 3. 50—144 de Café, pantalones de casimir á 3. 34 á 52 144

EN LA INPRENTA TELZEVIRIANA, PIEDAD la cuestion social. La próxima publicación: "El dere, cho á la pereza" por Lafargue, 0.30 m

Los Instigadores por F. Turrati......La Moderna Lucha de Clases, por F. Turati.....Bases Económicas del Derecho de Loria—traduccion Bases Económicas del Derecho de Loria—traduccion de A. Piñero.

Qué es el Socialismo? por Jose Ingegnieros.
Estudio sobre el socialismo cientifico por G. Deville Observaciones sobre la cuestion social, por De Amicis Ley de los salarios, por Julio Guesde.

Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels Fuerza y violencia, por J. Plechanow.

Obreros y patrones, por Adrian Patroni.

Sugestion Sentido y Comun, por R. Ardigó.
Del método científico, por Juan B. Justo.

S. Colombo—La libertae la morale nel socialismo.

IMPRENTA INDUSTRIAL de A. Itter, Cangallo 1040 Impresión de periodicos, carteles circulares y toda . clase de trabajos del ramo. Aqui se imprime "La Vanguarda" 34-4.53

DEALES—CIGARRILLOS DE TABACO HABA-no de la acreditada casa de La Sin BOMBO á 120 cts.! Perú 75, Sucursal Córdoba 454, Rosario 314 52

LIBRERIA GLIPTODON.—LIBROS DE COLEGIO cialistas; papeleria yútiles de es Rivadavia 2339.

MAQUINAS DE COSER, de todas clases y sistemas mas haratas que en cualquier, otra parte. Se hallan en en venta en el depósito: 170—Entre Rios—174. 36

Tienda y merceria, LA FAVORITA 2238 Belgrano 2240 de Miguel Bozzo y Cia.—Gran surtido en articulos de verano á precios sin competeucia como ser géneros de lana, percales, batistas, sefires, bengalina, gêneros de seda, ropa blança de señoras y un surtido completo de merceria. 35•

#### DEMANDA DE PRODUCTOS

SE DESEA comprar un banco de carpintero en buen uso-dirigirse à J. Q. Europa 1150

#### COMPAÑIAS DE SEGUROS

COMPAÑIAS DE SEGUROS

LA PREVISORA—Compañia nacional de seguros sobre la vida y contra incendio. 394-Victoria-394 B. Aires El seguro de vida puede definitse ficilmente. Los sistemas pueden variar los modos de presentarlo pueden variar también; pero hay solo: una definición. La vida es incierta: la muerte prematura de un marido ó de un padre de familia, es casi siempre la causa inmediata de dificultades en materia de dineró, para los que han perdido su protector natural y carceen de bienes de fortuna. No penseis que es lo mismo asegurarse la vida que asegurar una propiedad. El seguro de vida es una preparación para una cosa muy cierta, y es inútil si se deja â medio hacer: elseguro contra incendio es una preparación contra una contingencia. Preparaos para el fin de vuestra vida, sea tarde 6 1c. mprano, y no contéis para mada con los años que para cillo fan. Como la muerte es una cosa positivamente Fierta, y co. Tonadie sabe cuando ha de llegar, comprendefiés perfectantente, lo poco sensato de fiendar vuestros cilludos en la suposición fle que viviréis tantos ó cuantos años: de consiguiente, si no eslata. asegurados, hadcedo inmediatamente. "El Seguro de Vida" es un factor fundamental del bienestar humano. Es la última palabra de las fiñanzas sociales, y presagia unta época de mejora social y bienestar universal. És el socio copan, lutario, del trabajo y la garantia de su recompensa; el áncora de la seguridad y el conservador del bi nestar. De la persona que no está asegurada puede decirse que no tiene una base estidad de sete mundo utilitano. La acümulación sin la o, voperación es un solecismo y una forma especulación que ha ca. "ido en desuso. El seguro de vida convierte el trabajo, la hab. de cada uno, y de este mudo se transforma en el aliado indispensables de los hombres prácticos. "36 m."

#### HOTELES, CAFES Y SIMILIARES

CAFÉ ET BILLARDS de los PIRENÉES, de Juan Bayus, Boulevard Eutre Rics 148 Buenos Aires 36

HOTEL COLON—Café y billares; pensión y piezas amuebladas. Calle Romero, á media cuadra de la Estación F. C. C. A.—Tigre. 33 á 52

RESTAURANT ESPAÑOL Alfonso XIII—de José y Enrique Portela:—Piezas amuebladas, se reciben pensionistas y se llevan viandas á domicilio, esmero y prontitud en el servicio.—precios módicos.—Belgrano 431 Burnos Aires.

#### AVISOS VARIOS

Antigua escoberia de Juan Sautuberi se ha mudado à la misma calle Suipacha 624. 31 a

#### DIVERSIONES PUBLICAS

TEATRO DORIA — Compañía ecuestre y de dramas criollos de los Sres. Podestá Scotti. Funciona todas las noches. Domingo dos funciones.